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INFORMACIÓN DEL CONGRESO 

 
Con mayores penas buscan combatir deforestación en Michoacán 
https://www.contramuro.com/con-mayores-penas-buscan-combatir-deforestacion-en-
michoacan/ 
Con mayores penas buscan combatir la deforestación en Michoacán, esto para que los 
responsables de tal delito puedan pasar hasta 15 años en prisión y no sólo nueve como 
actualmente contempla el Código Penal del Estado. El constante cambio en el uso del 
suelo, genera el 14 por ciento de los Gases Efecto Invernadero, según se asienta en la 
exposición de motivos de la iniciativa que se analiza para su dictamen en las Comisiones 
del Congreso, misma que es promovida por la legisladora Mayela Salas Sáenz. Durante la 
quema de un bosque, el dióxido de carbono almacenado por los árboles durante décadas, 
es liberado a la atmósfera en cuestión de horas, se explica en la iniciativa, “entonces si la 
vegetación quemada no se regenera, el dióxido de carbono liberado permanece en la 
atmósfera. Los incendios forestales pueden generar altas concentraciones de gases y gran 
contaminación aérea por partículas durante largos periodos de tiempo”. 
 
Congreso quiere frenar cobro de multas municipales excesivas en Michoacán 
https://www.contramuro.com/congreso-quiere-frenar-cobro-de-multas-municipales-
excesivas-en-michoacan/ 
En el Congreso se quiere frenar el cobro de multas municipales excesivas en Michoacán, 
esto a través de una reforma que amarre las manos a los servidores públicos al momento 
de sancionar a la población. La intención es que los Gobiernos Municipales para establecer 
el monto de una multa, soliciten al ciudadano su comprobante de ingresos diarios, y en caso 
de no tenerlo se establezca como sanción el cobro de un salario mínimo vigente. Julieta 
García Zepeda, presidenta de a Cámara, junto con la coordinadora parlamentaria de 
Morena, Anabet Franco, y los diputados Juan Carlos Barragán y Margarita López, son los 
autores de la iniciativa que ya se encuentra en comisiones. 
 
Proponen diputados de Morena dar 20 días de permiso de paternidad  
https://www.quadratin.com.mx/politica/proponen-diputados-de-morena-dar-20-dias-de-
permiso-de-paternidad/ 
Los derechos de los burócratas se ampliarán en beneficio de sus familias, a propuesta de 
diputados del partido Morena que buscan avanzar en la igualdad de derechos entre 
hombres y mujeres cuando son padres. En una iniciativa presentada por Anabet Franco, 
Margarita López, Julieta García y Juan Carlos Barragán proponen que los trabajadores que 
sean esposos, concubinos o padres solteros tendrán derecho, a partir del nacimiento de 
sus hijos, de 20 días naturales de permiso con goce de sueldo, para asistir a su esposa o 
concubina en el puerperio, así como para convivir con el recién nacido. Este permiso 
aumentará hasta en 60 días hábiles en el supuesto de que la madre fallezca durante el 
parto o tenga una afectación de salud grave derivada del parto; un embarazo múltiple y que 
el recién nacido sufra algún problema grave de salud.  
 
Tres años después se discutirá el Modelo Nacional de Policía en Michoacán  
https://www.quadratin.com.mx/politica/tres-anos-despues-se-discutira-el-modelo-nacional-
de-policia-en-michoacan/ 
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A casi tres años de ser aprobado por el Consejo Nacional de Seguridad Pública el Modelo 
Nacional de Policía y Justicia Cívica, se podrá discutir en el Congreso del Estado, a partir 
de la propuesta presentada por el diputado Hugo Anaya. La iniciativa de Ley de Justicia 
Cívica es una de las que se quedaron pendientes de presentar al pleno de la 75 Legislatura 
durante el pasado periodo de sesiones y que tendrá que esperar al segundo periodo que 
inicia en febrero para empezar a ser analizada. De acuerdo con la propuesta, la justicia 
cívica trabaja con seis objetivos: prevenir el escalamiento de la violencia; disminuir la 
reincidencia en faltas administrativas; dar solución de manera ágil, transparente y eficiente 
a los conflictos; mejorar la convivencia ciudadana; promover la cultura de la legalidad y 
mejorar la percepción del orden público y de la seguridad.  
 
Polémica en CPC del SEA: operan 2, faltan 2 y uno es marginado  
https://www.quadratin.com.mx/politica/polemica-en-cpc-del-sea-operan-2-faltan-2-y-uno-
es-marginado/ 
El Comité de Participación Ciudadana (CPC) del Sistema Estatal Anticorrupción (SEA), 
prácticamente opera con dos ciudadanos, cuando hay tres de un total de cinco que lo deben 
conformar. Invisibilizado está Carlos Gamiño, quien fue designado como integrante del CPC 
el 9 de noviembre de 2021 por la Comisión de Selección, pero a la fecha no aparece como 
integrante en la página del órgano que representa a los ciudadanos en el SEA. Tampoco 
está su plan de trabajo ni los informes que ha presentado, aunque sí aparece en la página 
del SEA, desde hace un mes, ya que entregó ambos documentos a la Secretaría Ejecutiva 
del SEA y también los presentó a Quadratín, al solicitarle información sobre su situación en 
el CPC.   
 
Congreso incumplirá en observaciones sobre reforma a feminicidio 
https://www.contramuro.com/congreso-incumplira-en-observaciones-sobre-reforma-a-
feminicidio/ 
El Congreso del Estado incumplirá con los tiempos legales para dictaminar las 
observaciones hechas por el Ejecutivo a las reformas en materia de feminicidio, esto pese 
al reclamo social para adecuar el Código Penal en la materia. Esta semana vence el plazo 
de 45 días establecido por la Ley Orgánica y de Procedimientos del Congreso, para que las 
comisiones de Igualdad Sustantiva y de Justicia, dictaminen las observaciones turnadas 
por el Ejecutivo –a principios de noviembre- sobre la reforma al Código Penal que los 
diputados aprobaron en materia de feminicidio. 
 
Cifra de déficit, en la Secretaría de Finanzas del Congreso: Jesús Hernández 
https://mimorelia.com/noticias/politica/cifra-de-d%C3%A9ficit-en-la-secretar%C3%ADa-de-
finanzas-del-congreso-jes%C3%BAs-hern%C3%A1ndez 
El coordinador de la fracción parlamentaria del Partido Revolucionario Institucional 
(PRI), Jesús Hernández Peña, aseguró que en su bancada no hay dudas del desarrollo de 
las finanzas en el Congreso de Michoacán, mientras que la cantidad real del déficit está en 
el conocimiento de la Secretaría de Finanzas interna del Poder Legislativo. En encuentro 
con medios, el priísta evitó dar una cantidad sobre el déficit con el que la LXXV 
Legislatura inició el 2023, pese a declaraciones de otros diputados y la confesión del 
gobernador, Alfredo Ramírez Bedolla, sobre 18.5 millones de pesos que se le transfirieron 
al Congreso como parte de una ampliación presupuestal. 
 
Se perpetúa auditoría de contraloría interna a las finanzas de Congreso 
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https://www.contramuro.com/se-perpetua-auditoria-de-contraloria-interna-a-las-finanzas-
de-congreso/ 
En el Poder Legislativo, se ha perpetuado la auditoría que realiza la Contraloría Interna a 
las finanzas del Congreso, sin que hasta el momento se haya informado al Comité de 
Administración y Control sobre los resultados de ésta. En la primera mitad de 2022 arrancó 
la auditoría que está bajo la responsabilidad del contralor Alberto Chávez Sandoval, quien 
ha sido juez y parte en el asunto, ya que previo a su actual encargo fue el encargado del 
manejo financiero del Congreso al ser secretario de Finanzas de la Cámara. 
 
Boletines: 
 
Este 2023 se reactivan las Escuelas de Tiempo Completo en Michoacán: Daniela de 
los Santos 
Este año en Michoacán se reactivarán en por lo menos los 880 centros educativos el 
esquema de Escuelas de Tiempo Completo, a fin de mantener la atención educativa integral 
para niños, niñas  y adolescentes informó  Daniela de los Santos Torres, diputada de la 75 
Legislatura del Congreso de Michoacán. Recordó la legisladora que en marzo del 2022, 
Alfredo Ramírez Bedolla, gobernador de Michoacán respondió con interés de que se 
continuará con este programa, en respuesta a un exhorto que hizo ante el Pleno del 
Congreso de la necesidad que tienen más de 70 mil niños que se alimentaban con este 
programa. 
 
Estoy 100% a favor de la reunificación familiar para migrantes: Hernández Peña 
"Porque las personas michoacanas que viven en los Estados Unidos tienen derecho a 
reunirse con sus seres queridos, estoy 100% a favor y comprometido con las acciones que 
sean necesarias realizar, para facilitar los procedimientos que ayudan a la reunificación 
familiar de las y los migrantes". Así lo dijo el diputado local del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), e integrante de la Comisión de Migración en el Congreso del Estado, 
Jesús Hernández Peña, luego de su asistencia a la entrega de más de 200 visas para 
adultos mayores que tendrán la oportunidad de reunirse con sus familiares en el extranjero, 
algunos de ellos con más de 40 años sin poder verlos y abrazarlos. 
 
Niñas y niños michoacanos, recibieron Reyes Magos y a un ¨Fantasma¨ 
La diputada Luz María García,  durante todo el fin de semana apoyó a Melchor, Gaspar y 
Baltasar para llevar a niñas y niños michoacanos cientos de sonrisas. Una de las sedes 
donde los Reyes Magos llegaron a cumplir la ilusión de los niños morelianos, fue la colonia 
Prados Verdes, donde además, se sumaron los ex futbolistas Marco Antonio ¨El Fantasma¨ 
Figueroa y Heriberto Ramón Morales. 
 
Reconoce Andrea Villanueva trabajo del Centro de Atención Animal de Morelia 
Con el objetivo de realizar diversas acciones conjuntas con el Centro de Atención Animal 
de Morelia (CAA), a fin de garantizar mejores condiciones para los animales que se 
encuentran en condiciones vulnerables, la diputada del Distrito 11 de Morelia Andrea 
Villanueva Cano, se reunió con su Director, el Médico Juan Gonzalo Cervantes; además de 
Fabiola Rosas y Jacqueline Durán, responsables de la Comisión de Protección Animal de 
Regidores y del Departamento de Bienestar Animal respectivamente. En este sentido, la 
diputada local destacó el trabajo y compromiso del Director Gonzalo Cervantes y de todo el 
personal del CAA, pues sus acciones a favor de los animales en situación vulnerable están 
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dando frutos y empiezan a generar mayor conocimiento sobre la labor tan importante de 
este Centro en nuestra ciudad. 
 
Política migratoria debe contener un tratamiento focalizado hacia las infancias: Víctor 
Manríquez 
La política migratoria en México debe tener un tratamiento focalizado hacia las infancias, 
ya que en la mayoría de los casos las niñas y niños migrantes son invisibilizados junto con 
las problemáticas que enfrentan, subrayó el diputado Víctor Manríquez González, 
presidente de la Comisión de Migración de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. 
El también coordinador del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática, 
recordó que los menores son el eslabón más frágil en el fenómeno migratorio, por lo que se 
precisa una atención focalizada y especializada al respecto. 
 
Debe darse un combate frontal al maltrato de los adultos mayores: Mónica Valdez 
 
En México y Michoacán debe darse un combate frontal al maltrato y la violencia contra los 
adultos mayores, situación que afecta a miles de personas de la tercera edad en nuestro 
país, recalcó la diputada Mónica Valdez Pulido, integrante de la Comisión de Desarrollo 
Integral de la Familia en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. La también 
integrante del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática recordó que 
en nuestro estado, los adultos mayores representan 10.2 por ciento de la población total, y 
ellos transitan por diversas etapas de desarrollo y marcan estilos de vida diferenciados, 
debido a la pérdida gradual de sus capacidades motrices y cognoscitivas. 
 
Empresas michoacanas tienen capacidad de impulsar desarrollo de Michoacán: 
Guadalupe Díaz Chagolla 
Resulta aberrante que en Michoacán el Ejecutivo del Estado haya determinado abdicar de 
su responsabilidad para apoyar e impulsar el desarrollo de las empresas locales, lamentó 
la diputada Guadalupe Díaz Chagolla, presidenta de la Comisión de Desarrollo Urbano, 
Obra Pública y Vivienda de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. La diputada 
integrante del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática, consideró 
lamentables las declaraciones del titular del Ejecutivo Estatal difundidas por los medios de 
comunicación, en donde veta a las empresas constructoras michoacanas en la realización 
de grandes obras en el estado, bajo el argumento de que no tienen la capacidad para ello. 
 
Municipios deben contar con diagnósticos puntuales para la planeación: Gloria Tapia 
Los municipios deben contar con diagnósticos puntuales sobre la situación que priva en 
cada rincón de su territorio, para poder así generar una debida planeación de sus acciones, 
apuntó la diputada Gloria Tapia Reyes, presidenta de la Comisión de Fortalecimiento 
Municipal y Límites Territoriales de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. La 
también vicecoordinadora del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional, 
refirió también la importancia de que los diagnósticos sean de conocimiento público, de 
manera que la población pueda contar con insumos para una participación activa en el 
ejercicio de gobierno. 
 
Capital humano debe ser la base para el desarrollo: Víctor Zurita 
El capital humano debe ser la base para el desarrollo, por lo que su atención debe 
privilegiarse desde su proceso de educación y formación, subrayó el diputado Víctor Zurita 
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Ortiz, integrante de la Comisión de Educación de la LXXV Legislatura del Congreso del 
Estado. El diputado integrante del Grupo Parlamentario de Morena, apuntó que la apuesta 
debe ser siempre por la formación, el conocimiento y el desarrollo de las capacidades 
humanas, lo que debe estar en el centro de toda política educativa que no puede divorciarse 
de la realidad, de las necesidades sociales y aquellas que demanda nuestro país, estado y 
municipios. 
 
Continua PRD como referente de la verdadera izquierda en México: Julieta Gallardo 
El Partido de la Revolución Democrática continúa como referente de la verdadera izquierda 
en México, por lo que fortalecerlo, es un deber de cara a la situación que priva actualmente 
en el país, recalcó Julieta Gallardo Mora, diputada por el Distrito de Puruándiro en la LXXV 
Legislatura del Congreso del Estado. Al reunirse con militantes y simpatizantes perredistas 
en José Sixto Verduzco para compartir y degustar la rosca del Día de Reyes, la legisladora 
recordó que el país demanda del PRD retomar los bríos y su cauce histórico, para la 
defensa de las libertades y derechos que han sido su estandarte de lucha. 
 
 

INFORMACIÓN POLÍTICA 
 
Aprueba PRI y PAN designación de Yarabí Ávila al frente de la UMSNH 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/aprueba-pri-y-pan-designacion-de-yarabi-avila-
al-frente-de-la-umsnh-9440664.html 
Los dirigentes estatales del Partido Acción Nacional (PAN) y Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) dijeron confiar en la designación de Yarabí Ávila González como rectora 
de la Casa de Hidalgo. Destacaron que confían en la capacidad de la ex priista para estar 
al frente de la Universidad aunado a que hicieron el llamado para que se presenten las 
denuncias formales sobre las presuntas amenazas hacia los integrantes de la Comisión de 
Rectoría. 
 
Celebra Partido Verde Michoacán designación de Yarabí Ávila como rectora de la 
UMSNH 
https://metapolitica.news/2023/01/09/celebra-partido-verde-michoacan-designacion-de-
yarabi-avila-como-rectora-de-la-umsnh/ 
El dirigente estatal del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), en Michoacán, Ernesto 
Núñez Aguilar, externó sus felicitaciones a Yarabí Ávila González por su designación como 
rectora de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH). Núñez Aguilar 
reconoció el gran perfil académico y preparación, además del profesionalismo que Ávila 
González ha demostrado en las diversas responsabilidades que ha encabezado, confiando 
que como rectora de la Máxima Casa de Estudios no será la excepción. 
 
Llama Silvano a defender UMSNH durante conmemoración del 105 aniversario de la 
Defensa Heroica de Huandacareo 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/llama-silvano-a-defender-umsnh-
durante-conmemoracion-del-105-aniversario-de-la-defensa-heroica-de-huandacareo/ 
Ahí hizo un llamado a la comunidad nicolaita a defender a la autonomía universitaria, pidió 
no dejarse engañar por nada ni por nadie, ya que la frase de lobo con piel de oveja está 
más viva que nunca, esto en referencia a la situación de la Universidad Michoacana de San 
Nicolás de Hidalgo. «Me parece muy grave la violacion de la autonomía, que hace más de 
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100 años le otorgara el Ingeniero Pascual Ortiz Rubio a la UMSNH, ojalá que el espíritu 
nicolaita no se pierda y se siga de frente para defender la autonomía universitaria”, dijo. 
 
Diputado Jesús Hernández Peña reconoce que Guillermo Valencia fue copartícipe 
para que ganara la diputación 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/diputado-jesus-hernandez-pena-reconoce-
que-guillermo-valencia-fue-coparticipe-para-que-ganara-la-diputacion.htm 
El coordinador de la fracción parlamentaria del PRI en el Congreso local, diputado Jesús 
Hernández Peña, reconoció el trabajo que el presidente Guillermo Valencia Reyes y la 
secretaria general, Xóchitl Ruíz realizan con actitud, decisión y determinación para llevar a 
cabo las acciones necesarias que requiere este instituto político. “En el Congreso tenemos 
también que hacer la parte que nos corresponde. Hay una gran comunicación con la 
dirigencia y tenemos que ir de la mano en todas las acciones y decisiones que vamos a 
realizar, que no son pocas y podamos preparar la condición y recuperar los espacios que 
no tenemos”, comentó. 
 
Purga a padrón del PRI Michoacán ha dejado fuera a 50% de militantes  
https://www.quadratin.com.mx/politica/purga-a-padron-del-pri-michoacan-ha-dejado-fuera-
a-50-de-militantes/ 
El proceso de depuración al padrón de afiliados del PRI, en Michoacán, ha dejado fuera a 
prácticamente la mitad de sus miembros, entre quienes se busca que permanezcan solo 
militantes “de carne y hueso”. En entrevista con Quadratín, el presidente estatal del PRI, 
Guillermo Valencia Reyes, precisó que, desde su llegada a la dirigencia, se han registrado 
seis mil 824 nuevas afiliaciones, y que en total actualmente el partido cuenta con 36 mil 200 
militantes.  
 
Se define en febrero reducción de 12 juntas distritales de INE Michoacán 
https://www.quadratin.com.mx/politica/se-define-en-febrero-reduccion-de-12-juntas-
distritales-de-ine-michoacan%ef%bf%bc/ 
El destino de las 12 juntas distritales del Instituto Nacional Electoral (INE) y de la Junta 
Local en Michoacán todavía está en el aire, y será en febrero cuando se determine la 
permanencia o reducción de 90 por ciento del personal que las integra, como impulsa el 
gobierno de Morena en el llamado Plan B de la reforma electoral. En entrevista con 
Quadratín, el vocal ejecutivo de la Junta Local del INE en Michoacán, David Alejandro 
Delgado Arroyo, recordó que el planteamiento busca desaparecer vocalías en las juntas 
locales y distritales, entre ellas, la de la Secretaría, lo que limitará las facultades y 
capacidades de operatividad para garantizar certeza en los resultados de las elecciones.  
 
San Francisco Uricho y San Matías el Grande preparan consultas para autogobierno 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/san-francisco-uricho-y-san-matias-el-grande-
preparan-consultas-para-autogobierno-9440455.html 
Las comunidades de San Francisco Uricho, en Erongarícuaro, y de San Matías el 
Grande, en Hidalgo, alistan sus consultas para autogobierno. La información se dio a 
conocer por medio de un comunicado del Consejo Supremo Indígena de Michoacán 
(CSIM). Ambos pueblos originarios, junto con la Comisión Electoral para la Atención a 
Pueblos Indígenas del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), autoridades tradicionales y 
el Colectivo de Abogados Indígenas Juchári Uinápekua del CSIM se efectuará el 
procedimiento los próximos 15 y 22 de enero. 
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Buscarán en 2023 autonomía también para encargaturas indígenas del orden 
https://www.quadratin.com.mx/politica/buscaran-en-2023-autonomia-tambien-para-
encargaturas-indigenas-del-orden/ 
El Consejo Supremo Indígena de Michoacán pujará este año porque se reconozca el 
derecho de las encargaturas del orden, en comunidades indígenas del estado, a la 
autonomía presupuestal. En entrevista con Quadratín, el representante del Consejo 
Supremo Indígena de Michoacán, Pavel Ulianov Guzmán, precisó que este año buscarán 
incrementar la autonomía, pero no solamente para jefaturas de tenencia, sino también para 
las encargaturas del orden.   
 
Trabajadores de Morena demandan por falta de pago 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/trabajadores-de-morena-demandan-por-
falta-de-pago/ 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/ana-lilia-guillen-quiroz-dio-a-conocer-
que-los-empleados-del-partido-integraran-una-comision-para-negociar-sus-pagos/ 
https://www.contramuro.com/trabajadores-de-morena-demandan-al-partido-por-falta-de-
pagos/ 
https://grupomarmor.com.mx/2023/01/09/ana-lilia-guillen-hace-llamado-para-que-se-
pague-a-trabajadores-de-morena/ 
https://postdata.news/sin-recibir-salario-desde-el-2021-16-trabajadores-de-morena-en-
michoacan/ 
https://www.atiempo.mx/politica/trabajadores-de-morena-en-michoacan-integran-
comision-para-negociar-sus-pagos/ 
https://acueductoonline.com/trabajadores-demandan-a-morena-por-falta-de-pago/ 
https://www.quadratin.com.mx/politica/hay-16-demandas-laborales-contra-morena-
michoacan-ana-lilia-guillen/ 
Son 16 trabajadores de Morena que no ha recibido su salario, mismos que tienen 
demandado al partido político, confirmó la dirigente alterna de Morena, Ana Lilia Guillen. 
Señaló que están apoyando a los trabajadores para que se les pague de manera justa, 
porque siguen sin llamarlos a trabajar, pero tampoco les han dado su baja. Agregó que 
todos ellos demandaron al partido ante la Junta de Conciliación y Arbitraje, para exigir que 
se les pague lo que les adeuda, ya que tienen atrasos en pagos desde el 2021 y algunos 
se les debe desde el 2022. 
 
¿Cometió Delito? Llueven Críticas A Bedolla Por Prestar Helicóptero A Sheinbaum  
https://www.changoonga.com/2023/01/08/cometio-delito-llueven-criticas-a-bedolla-por-
prestar-helicoptero-a-sheinbaum/ 
Siempre hay un tuit: En las redes sociales retomaron un mensaje emitido por Alfredo 
Ramírez Bedolla el 10 de junio del año pasado en donde señala y asegura que “los 
helicópteros con los que cuenta el gobierno de Michoacán no son taxis al servicio del poder. 
Se acabaron los privilegios”. Pues bien, esas palabras fueron contravenidas por el propio 
gobernador de Michoacán quien prestó una de las aeronaves a la Jefa de Gobierno de la 
CDMX, Claudia Sheinbaum, para que se regresara a la capital del país para atender el 
accidente en el Metro. 
 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

https://www.quadratin.com.mx/politica/buscaran-en-2023-autonomia-tambien-para-encargaturas-indigenas-del-orden/
https://www.quadratin.com.mx/politica/buscaran-en-2023-autonomia-tambien-para-encargaturas-indigenas-del-orden/
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/trabajadores-de-morena-demandan-por-falta-de-pago/
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/trabajadores-de-morena-demandan-por-falta-de-pago/
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/ana-lilia-guillen-quiroz-dio-a-conocer-que-los-empleados-del-partido-integraran-una-comision-para-negociar-sus-pagos/
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/ana-lilia-guillen-quiroz-dio-a-conocer-que-los-empleados-del-partido-integraran-una-comision-para-negociar-sus-pagos/
https://www.contramuro.com/trabajadores-de-morena-demandan-al-partido-por-falta-de-pagos/
https://www.contramuro.com/trabajadores-de-morena-demandan-al-partido-por-falta-de-pagos/
https://grupomarmor.com.mx/2023/01/09/ana-lilia-guillen-hace-llamado-para-que-se-pague-a-trabajadores-de-morena/
https://grupomarmor.com.mx/2023/01/09/ana-lilia-guillen-hace-llamado-para-que-se-pague-a-trabajadores-de-morena/
https://postdata.news/sin-recibir-salario-desde-el-2021-16-trabajadores-de-morena-en-michoacan/
https://postdata.news/sin-recibir-salario-desde-el-2021-16-trabajadores-de-morena-en-michoacan/
https://www.atiempo.mx/politica/trabajadores-de-morena-en-michoacan-integran-comision-para-negociar-sus-pagos/
https://www.atiempo.mx/politica/trabajadores-de-morena-en-michoacan-integran-comision-para-negociar-sus-pagos/
https://acueductoonline.com/trabajadores-demandan-a-morena-por-falta-de-pago/
https://www.quadratin.com.mx/politica/hay-16-demandas-laborales-contra-morena-michoacan-ana-lilia-guillen/
https://www.quadratin.com.mx/politica/hay-16-demandas-laborales-contra-morena-michoacan-ana-lilia-guillen/
https://www.changoonga.com/2023/01/08/cometio-delito-llueven-criticas-a-bedolla-por-prestar-helicoptero-a-sheinbaum/
https://www.changoonga.com/2023/01/08/cometio-delito-llueven-criticas-a-bedolla-por-prestar-helicoptero-a-sheinbaum/


 
 
 
 

                                                10 de enero de 2023 

 
En 2022, Turismo rompió récord en Michoacán 
https://metapolitica.news/2023/01/09/en-2022-turismo-rompio-record-en-michoacan/ 
 El 2022 fue el año con mejor comportamiento turístico para Michoacán en su historia, esto 
se vio reflejado tanto en la derrama económica como en la afluencia de turistas y visitantes, 
aseveró Roberto Monroy García, titular de la Secretaría de Turismo del estado. Al presentar 
un análisis del comportamiento en el ramo de enero a diciembre de 2022, y tomando en 
cuenta los datos del Observatorio Turístico del estado, el funcionario dijo que en lo que 
respecta a la derrama económica esta alcanzó los 12 mil 665 millones de pesos durante el 
año. 
 
Afirma Bedolla que Cumbre de Norteamérica puede beneficiar a Michoacán 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/afirma-bedolla-que-cumbre-de-norteamerica-
puede-beneficiar-a-michoacan-9440440.html 
Es importante que se reúnan, no es una agenda monotemática, se van a tratar temas como 
el de migraciones y para Michoacán es importante, también el de materia energética", dijo 
Ramírez Bedolla. La décima Cumbre de Líderes de América del Norte comenzará este 
martes en Palacio Nacional donde se tratarán seis ejes: diversidad, equidad e inclusión; 
cambio climático y ambiente; migración y desarrollo; competitividad, salud y seguridad. La 
última vez que el presidente de México visitó el estado fue a mediados de noviembre 
pasado para la inauguración de la Universidad del Bienestar en el municipio de Aporo. 
 
Bedolla acude al arranque de ciclo escolar a la escuela Independencia en Morelia 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/bedolla-acude-al-arranque-de-ciclo-
escolar-a-la-escuela-independencia-en-morelia/ 
http://exeni.com.mx/noticia/Educar-para-transformar-a-Michoacan-Bedolla 
Alfredo Ramírez Bedolla, gobernador de Michoacán, acudió al arranque del ciclo escolar 
2023 en la primaria Independencia en Morelia, donde emitió un mensaje para niños y 
maestros. Respetando la tolerancia de media hora en la entrada a las aulas por época 
invernal, el gobernador llegó puntual a las 8:30 de la mañana para realizar el tradicional 
acto de honores a la bandera. En su discurso el gobernador, resaltó la importancia que tiene 
la educación en su gobierno como tener al corriente el pago a los docentes y estar velando 
por el bienestar y la educación de la niñez michoacana. 
 
En 10 días abren otro tramo de Mil Cumbres; se esforzarán en embellecer ese 
"mazacote de cemento" 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/morelia-appmobil/en-10-dias-abren-
otro-tramo-de-mil-cumbres-se-esforzaran-en-embellecer-ese-mazacote-de-cemento/ 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla confirmó que en diez días se abre otro tramo en la 
obra de Salida a Mil Cumbres, con lo que la funcionalidad de la obra estaría al 98 por ciento 
de funcionalidad. Detalló que ya se instalan luminarias y señaléticas pero que no se atreve 
a dar una fecha de conclusión porque luego “las constructoras quedan mal”. En torno al 
tema de las empresas, dijo que los retrasos sirven de experiencia para las próximas 
licitaciones en obras con estas dimensiones, para las siguientes  invitaremos a empresa 
nacionales para tener mayor efectividad en las obras de infraestructura”, señaló.   
 
Ayuntamientos no pagan ISR y acumulan adeudos por más de 18 mdp 
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https://www.contramuro.com/ayuntamientos-no-pagan-isr-y-acumulan-adeudos-por-mas-de-
18-mdp/ 
En Michoacán hay ayuntamientos que no pagan el Impuesto Sobre la Renta (ISR), por lo 
que durante los primeros meses de 2022 acumularon adeudos por más de 18 millones de 
pesos. La omisión de los Gobiernos Municipales en el pago del ISR, ha derivado que la 
Secretaría de Hacienda y Crédito Público, se cobre de las participaciones generales que en 
ingresos federales corresponden a Michoacán. El estado acaba asumiendo los 
compromisos pendientes de los ayuntamientos con Hacienda, ya que cuando los municipios 
no enteran el ISR a cargo de sus trabajadores, la federación a través de la Unidad de 
Coordinación con Entidades Federativas, previa solicitud de la Administración Central de 
Programas Operativos con Entidades Federativas, afecta las participaciones que en 
ingresos federales corresponden al Gobierno del Estado, para compensar los créditos 
fiscales a cargo de los municipios. 
 
Michoacán atento a cumbre de líderes de norteamérica, sobre todo en el rubro de 
migración: Bedolla 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/140851-michoacan-atento-a-cumbre-
de-lideres-de-norteamerica-sobre-todo-en-el-rubro-de-migracion-bedolla.html 
Michoacán estará atento a las pláticas y posibles acuerdos que se logren en la Reunión 
Trinacional que se desarrolla en México. El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, dijo que 
aunque toda la agenda es importante, se enfocó en el tema migratorio y los acuerdos que 
logren los presidentes López Obrador, Biden y el ministro Trudeau. Y es que Michoacán 
con una alta migración, principalmente a los Estados Unidos, será importante conocer que 
se aborda en esta reunión. 
 
Ante posible vulneración al derecho al medio ambiente, inicia CEDH Michoacán 
actuaciones por incendio en recicladora de llantas 
https://indiciomich.com/ante-posible-vulneracion-al-derecho-al-medio-ambiente-inicia-
cedh-michoacan-actuaciones-por-incendio-en-recicladora-de-llantas/ 
La Comisión Estatal de los Derechos Humanos (CEDH) en Michoacán, inició la evaluación 
del incendio registrado en una recicladora de llantas localizada en el municipio de 
Tarímbaro, a fin de atender la posible vulneración al derecho al medio ambiente sano. El 
organismo a través de la Visitaduría Regional de Morelia, solicitó informes a las autoridades 
competentes para delimitar la acción u omisión de las instancias correspondientes, en torno 
a los hechos que provocaron el incidente y que generó la vulneración a derechos humanos 
de los pobladores del lugar. 
 
En 2022 se invirtieron 2 mil 83 mdp para 800 obras en Michoacán 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/en-2022-se-invirtieron-2-mil-83-mdp-para-800-
obras-en-michoacan.htm 
La Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP), invirtió 2 mil 83 millones 427 
mil pesos en la realización de 878 acciones de infraestructura entre los 113 municipios de 
Michoacán. Entre los trabajos más representativos de la dependencia estatal se encuentra 
el seguimiento a la construcción de los distribuidores viales de la ciudad de Morelia en las 
salidas a Salamanca y Mil Cumbres, obra que ha causado una gran cantidad de 
inconvenientes debido a la mala planeación que le dio la administración gubernamental 
anterior. 
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Planteará gobernador proyectos a rectora de la Universidad Michoacana 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/educacion/140843-planteara-gobernador-
proyectos-a-rectora-de-la-universidad-michoacana.html 
https://metapolitica.news/2023/01/09/luego-de-que-asuma-rectoria-se-espera-encuentro-
entre-yarabi-avila-y-gobernador/ 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, abordará al menos dos temas iniciales con la nueva 
rectora de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo, Yarabí Ávila. Anticipó que 
en próximos días sostendrá una reunión con la rectora para analizar las finanzas y lograr 
un déficit cero para la Máxima Casa de Estudios del Estado. Además de proyectar el 
campus Zamora, necesario para aquella región de la entidad, adelantó el mandatario 
estatal. 
 
Abrirán obra pública a empresas foráneas por incumplimiento de locales  
https://www.quadratin.com.mx/politica/abrira-obra-publica-a-empresas-foraneas-por-
incumplimiento-de-locales/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/distribuidores-viales-han-sido-un-reto-por-mala-
planeacion-gobernador-9440619.html 
Tras los traspiés registrados en los distribuidores viales de las salidas a Salamanca y Mil 
Cumbres, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla advirtió que las próximas licitaciones para 
obra pública se abrirán a empresas nacionales. “Que nos sirva de experiencia”, comentó el 
mandatario durante la conferencia de prensa de este lunes, cuando le preguntaron sobre 
los tiempos aplazados en la entrega de ambas obras. Ramírez Bedolla señaló que aunque 
prevalece el deseo de que la obra sea para empresas michoacanas, también es cierto que 
se requiere de competitividad y calidad en las obras.  
 
Sigue en tribunales análisis de legalidad de prestaciones del Cobaem  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/sigue-en-tribunales-analisis-de-legalidad-de-
prestaciones-del-cobaem/ 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla informó que los tribunales continúan analizando la 
legalidad de las prestaciones sindicales del Colegio de Bachilleres (Cobaem), que por el 
momento mantienen en la inviabilidad a la institución. En la conferencia de prensa de los 
lunes, el Gobernador dijo que si la administración no actuaba, el déficit del Cobaem podría 
irse hasta los 5 mil millones de pesos, debido al costo de las prestaciones. El mandatario 
insistió en que hubo un abuso por parte de la cúpula sindical durante la negociación de los 
acuerdos con la dirección.   
 
Disfrutaron 188 mil asistentes la Villa Navideña en Morelia 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/disfrutaron-188-mil-asistentes-la-villa-navidena-
en-morelia-9440203.html 
https://indiciomich.com/tras-24-dias-concluye-actividades-la-villa-navidena-en-ceconexpo/ 
Un total de 188,881 mil michoacanos y turistas de distintas partes del país y del extranjero, 
fueron los que disfrutaron de la Villa Navideña, en la capital michoacana ubicada en los 
jardines del Centro de Convenciones y Eventos (Ceconexpo), del 16 de diciembre de 2022, 
al 8 de enero de 2023. En entrevista otorgada a El Sol de Morelia el director de Ceconexpo, 
Gustavo Mendoza García, señaló que entre los asistentes se tuvieron a personas 
provenientes de Canadá, Estados Unidos, y de Austria, a quienes el personal atendió. 
 

https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/educacion/140843-planteara-gobernador-proyectos-a-rectora-de-la-universidad-michoacana.html
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/educacion/140843-planteara-gobernador-proyectos-a-rectora-de-la-universidad-michoacana.html
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/educacion/140843-planteara-gobernador-proyectos-a-rectora-de-la-universidad-michoacana.html
https://metapolitica.news/2023/01/09/luego-de-que-asuma-rectoria-se-espera-encuentro-entre-yarabi-avila-y-gobernador/
https://metapolitica.news/2023/01/09/luego-de-que-asuma-rectoria-se-espera-encuentro-entre-yarabi-avila-y-gobernador/
https://www.quadratin.com.mx/politica/abrira-obra-publica-a-empresas-foraneas-por-incumplimiento-de-locales/
https://www.quadratin.com.mx/politica/abrira-obra-publica-a-empresas-foraneas-por-incumplimiento-de-locales/
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/distribuidores-viales-han-sido-un-reto-por-mala-planeacion-gobernador-9440619.html
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/distribuidores-viales-han-sido-un-reto-por-mala-planeacion-gobernador-9440619.html
https://www.quadratin.com.mx/educativas/sigue-en-tribunales-analisis-de-legalidad-de-prestaciones-del-cobaem/
https://www.quadratin.com.mx/educativas/sigue-en-tribunales-analisis-de-legalidad-de-prestaciones-del-cobaem/
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/disfrutaron-188-mil-asistentes-la-villa-navidena-en-morelia-9440203.html
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/disfrutaron-188-mil-asistentes-la-villa-navidena-en-morelia-9440203.html
https://indiciomich.com/tras-24-dias-concluye-actividades-la-villa-navidena-en-ceconexpo/


 
 
 
 

                                                10 de enero de 2023 

Fallas e inconsistencias; esto dicen los expertos sobre el programa Sembrando Vida 
en Michoacán 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/municipios/fallas-e-inconsistencias-esto-dicen-
los-expertos-sobre-el-programa-sembrando-vida-en-michoacan-9439806.html 
Aunque el objetivo principal del programa federal Sembrando Vida es atender la pobreza 
rural y la degradación ambiental, para expertos en la materia esa meta está lejos de 
cumplirse por un diseño mal ejecutado, el cual privilegia la dispersión de recursos 
económicos que no reducen las desigualdades sociales ni mucho menos coadyuvan en una 
emergencia para la entidad: recuperar sus bosques. Además, algunos sembradores 
ubicados en la Tierra Caliente han sido extorsionados por miembros de la delincuencia 
organizada, tal como lo aceptó la coordinadora territorial Neyra Sosa Gutiérrez, quien en 
noviembre pasado dijo ante medios de comunicación que tenían reportes de gente 
amenazada y de otras a quienes les quitan los recursos a los que acceden. 
 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
En enero entregan puente vehicular de Siervo de la Nación 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/en-enero-entregan-puente-vehicular-de-siervo-
de-la-nacion-9362047.html 
En la primera semana del 2023, se entregará la obra del puente a desnivel en Siervo de la 
Nación, adelantó el presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar. El edil 
recordó que la construcción ha durado dos años en ejecución, sin embargo derivado de 
múltiples factores y el cambio de administración municipal no se pudo entregar en el tiempo 
estipulado. 
 
El 2022 está catalogado como el mejor año de la historia en turismo para Morelia; 
Alfonso Martinez 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/el-2022-esta-catalogado-como-el-mejor-
ano-de-la-historia-en-turismo-para-morelia-alfonso-martinez/ 
El presidente municipal, Alfonso Martínez Alcázar, dio a conocer el comportamiento de la 
actividad turística Morelia 2022, en donde destacó que este año fue el mejor de la historia 
del municipio, con más de 4 millones de visitantes y una derrama económica de más mil 
millones de pesos. Señaló que están contentos, porque finalmente se recuperó el turismo, 
se rompieron cifras históricas y se vive la mejor época de la ciudad en tema de turismo, y 
lo que aseguró permitió reactivar la economía de la ciudad y lo que se ve reflejado en menos 
delitos. 
 
Resguardan policías escuelas en regreso a clases en Morelia 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/resguardan-polic%C3%ADas-escuelas-en-regreso-
a-clases-en-morelia 
Con la finalidad de brindar seguridad en este regreso a clases, agentes de la Secretaría 
de Seguridad Pública (SSP) llevan a cabo asistencia vial, resguardo perimetral y vigilancia 
en centros educativos de Morelia y del interior del estado. Sobre las escuelas de todos los 
niveles educativos, los elementos de la Dirección de Tránsito y Movilidad de esta institución, 
efectúan las acciones pertinentes de prevención para garantizar la integridad de los 
alumnos, asimismo, agilizar el tránsito vehicular y peatonal. 
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En Michoacán hay 49 escuelas con plantillas docentes incompletas 
https://primeraplana.mx/archivos/909836 
En Michoacán 49 centros de educación básica no cuentan con la plantilla 
magisterial necesaria para impartir los cursos a los educandos, informó el gobernador 
Alfredo Ramírez Bedolla. “Tenemos 49 escuelas que tienen algún requerimiento, de que 
faltan maestros o maestras. En todo el estado tenemos más de 11 mil centros educativos, 
pero en 49 se ha detectado esta información que antes no se tenía”, recalcó el mandatario 
estatal en su conferencia de prensa matutina de inicio de semana. 
 
Inaugura Alfonso Martínez la Preparatoria Abierta Comunitaria del Colegio de Morelia 
https://metapolitica.news/2023/01/09/inaugura-alfonso-martinez-la-preparatoria-abierta-
comunitaria-del-colegio-de-morelia/ 
El presidente municipal, Alfonso Martínez Alcázar puso en marcha la Preparatoria Abierta 
Comunitaria del Colegio de Morelia, institución que, desde su surgimiento, es aliada de la 
educación y pieza clave en la construcción de paz en el municipio. “Hoy se consolida una 
etapa fundamental y muy importante para esa construcción de paz, hoy se brindan más 
oportunidades junto con el estado y federación, con la participación contundente del INEA”, 
destacó el alcalde, Alfonso Martínez. En ese sentido, el CM pondrá a disposición de la 
ciudadanía 4 aulas en las que se podrá cursar la prepa abierta y gratuita con asesorías e 
inscripciones todo el año. 
 
Alfonso Martínez va por cambio de titulares de direcciones y no por secretarios 
https://indiciomich.com/alfonso-martinez-va-por-cambio-de-titulares-de-direcciones-y-no-
por-secretarios/ 
https://grupomarmor.com.mx/2023/01/09/alfonso-martinez-no-tiene-contemplado-cambios-
de-secretarios-en-su-segundo-ano-de-administracion/ 
Hasta el momento, el presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar no tiene 
contemplado cambios dentro de las secretarías de su gobierno, sin embargo, comentó que 
algunos directores tendrán relevos para este año. Aunque no quiso adelantar los nombres 
de aquellos directores que podrían salir de la administración municipal, explicó que todos 
los cambios serían en beneficio de las áreas, por lo que se encuentra trabajando para 
fortalecer aquellas áreas que necesitan ser impulsadas. 
 
 

INFORMACIÓN DE SALUD 
 
Busca Coepris mejorar procesos de alimentación e higiene en estancias infantiles 
del ISSSTE 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/busca-coepris-mejorar-procesos-de-
alimentacion-e-higiene-en-estancias-infantiles-del-issste/ 
En busca de implementar mejores procesos de higiene en la preparación de los alimentos, 
que garanticen la salud de los infantes, la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), a 
través de la Comisión Estatal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Coepris), 
capacitó al personal de las Estancias para el Bienestar y Desarrollo Infantil del Instituto de 
Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE). Lo anterior en 
seguimiento a una orden de verificación realizada en las estancias y a la toma de muestras 
a los alimentos que consumen los infantes. 
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Continúa en Michoacán vacunación contra el Covid-19 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/contin%C3%BAa-en-michoac%C3%A1n-
vacunaci%C3%B3n-contra-el-covid-19 
https://www.quadratin.com.mx/salud/continua-en-michoacan-la-vacunacion-contra-covid-
19/ 
Para dar seguimiento a la estrategia de contención contra el Covid-19, continúa en 
Michoacán la vacunación para rezagados de 5 a 11 años de edad que aún no completen 
sus esquemas, así como a los mayores de 18 años, tanto en la capital como en el interior 
del estado. Es así que, del 9 al 13 de enero, se inmunizará a los infantes rezagados desde 
los 5 años cumplidos y hasta los 11 años con 11 meses edad, así como a los mayores de 
18 años que requieran el refuerzo o bien la aplicación de la primera dosis porque aún no se 
hayan vacunado ninguna vez. 
 
Alcalde descarta volver al confinamiento o al cubrebocas obligatorio en Morelia 
https://postdata.news/alcalde-descarta-volver-al-confinamiento-o-al-cubrebocas-
obligatorio-en-morelia/ 
Ante el incremento de contagios de COVID-19 que ha registrado en Morelia, el edil declaró 
que no existen señales que indiquen la necesidad de regresar al confinamiento o al uso 
obligatorio del cubrebocas, al considerar que debido a la alta tasa de vacunación en la 
última ola, los contagios crecieron pero las hospitalizaciones fueron a la baja. Por el 
momento, refirió que el aumento de enfermos por Coronavirus preocupa al municipio, el 
cual se mantendrá en observación constante a las estadísticas, por lo que cualquier 
determinación como regresar al uso del cubrebocas será anunciado, pero hasta el 
momento, lo descartó. 
 
Exhorta la SSM a consumir agua durante la temporada invernal  
https://www.quadratin.com.mx/salud/exhorta-la-ssm-a-consumir-agua-durante-la-
temporada-invernal/ 
La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) exhorta a la población a beber dos litros de 
agua al día, para evitar complicaciones en el organismo durante la temporada invernal.  En 
un comunicado se informó que de acuerdo con Vicente García Gil, jefe del departamento 
de Vigilancia Epidemiológica de la SSM, entre menos agua ingiera una persona, será más 
propensa a reducir de manera significativa sus actividades y energía diaria, debido a que 
los músculos no funcionan adecuadamente.  
 
 

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 
 
Convoca Yarabí Ávila a construir las bases de la UMSNH del Siglo XXI 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/convoca-yarabi-avila-a-construir-las-bases-de-la-
umshn-del-siglo-xxi-9440349.html 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/educacion/140844-toma-posesion-de-sus-
oficinas-en-rectoria-yarabi-avila-convoca-a-trabajar-juntos-a-universitarios.html 
https://mimorelia.com/noticias/educacion/yo-misma-dejar%C3%A9-el-puesto-de-no-hacer-
bien-mi-trabajo-yarab%C3%AD-%C3%A1vila 
Las primeras palabras de Yarabí Ávila González como rectora de la Universidad 
Michoacana de San Nicolás de Hidalgo fueron; “mi corazón le pertenece al Colegio de San 
Nicolás” parafraseando a don Melchor Ocampo. Mediante un comunicado agradeció a los 

https://mimorelia.com/noticias/michoacan/contin%C3%BAa-en-michoac%C3%A1n-vacunaci%C3%B3n-contra-el-covid-19
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/contin%C3%BAa-en-michoac%C3%A1n-vacunaci%C3%B3n-contra-el-covid-19
https://www.quadratin.com.mx/salud/continua-en-michoacan-la-vacunacion-contra-covid-19/
https://www.quadratin.com.mx/salud/continua-en-michoacan-la-vacunacion-contra-covid-19/
https://postdata.news/alcalde-descarta-volver-al-confinamiento-o-al-cubrebocas-obligatorio-en-morelia/
https://postdata.news/alcalde-descarta-volver-al-confinamiento-o-al-cubrebocas-obligatorio-en-morelia/
https://www.quadratin.com.mx/salud/exhorta-la-ssm-a-consumir-agua-durante-la-temporada-invernal/
https://www.quadratin.com.mx/salud/exhorta-la-ssm-a-consumir-agua-durante-la-temporada-invernal/
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/convoca-yarabi-avila-a-construir-las-bases-de-la-umshn-del-siglo-xxi-9440349.html
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/convoca-yarabi-avila-a-construir-las-bases-de-la-umshn-del-siglo-xxi-9440349.html
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/educacion/140844-toma-posesion-de-sus-oficinas-en-rectoria-yarabi-avila-convoca-a-trabajar-juntos-a-universitarios.html
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/educacion/140844-toma-posesion-de-sus-oficinas-en-rectoria-yarabi-avila-convoca-a-trabajar-juntos-a-universitarios.html
https://mimorelia.com/noticias/educacion/yo-misma-dejar%C3%A9-el-puesto-de-no-hacer-bien-mi-trabajo-yarab%C3%AD-%C3%A1vila
https://mimorelia.com/noticias/educacion/yo-misma-dejar%C3%A9-el-puesto-de-no-hacer-bien-mi-trabajo-yarab%C3%AD-%C3%A1vila


 
 
 
 

                                                10 de enero de 2023 

integrantes de la Comisión de Rectoría por la distinción y confesó que se asume con plena 
responsabilidad con toda la comunidad universitaria, es la mayor aspiración que tiene un 
egresado de la casa de estudios. De igual forma destaca que ser rectora de 
la Universidad va más allá de conducir sus procesos administrativos con honestidad, 
transparencia y rendición de cuentas. 
 
Comunidad De La UMSNH Convoca A Marcha Masiva Contra Nueva Rectora, Yarabí 
Ávila 
https://www.changoonga.com/2023/01/09/comunidad-de-la-umsnh-convoca-a-marcha-
masiva-contra-nueva-rectora-yarabi-avila/ 
La comunidad Universitaria de la UMSNH, se pronunció en contra del nombramiento de 
Yarabí Ávila González como rectora de la Máxima Casa de Estudios y convocaron a una 
marcha masiva por la autonomía de la Universidad Michoacana de San Nicolas de Hidalgo. 
En el escrito, la colectiva de la universidad afirmó que la cátedra NO es una dependencia 
del gobierno bedollista y denunciaron que el mandatario estatal condicionó a los miembros 
de la Comisión de Rectoría, con el apoyo extraordinario del que requiere la UMSNH. 
 
Resistencia de la CNTE no menguó capacitación de Nueva Escuela Mexicana 
https://www.contramuro.com/resistencia-de-la-cnte-no-menguo-capacitacion-de-nueva-
escuela-mexicana/ 
Pese a la resistencia de la Sección XVIII de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de 
la Educación (CNTE) para implementar el programa de la Nueva Escuela Mexicana, hasta 
un 75 por ciento de docentes michoacanos participaron en las capacitaciones para este 
nuevo proyecto educativo. Lo anterior fue confirmado por la titular de la Secretaría de 
Educación en el Estado (SEE), Gabriela Molina Aguilar, quien reconoció que hubo 
incertidumbre por parte de la autoridad en cuanto a la participación que tendría el magisterio 
en las capacitaciones para el nuevo programa educativo; sin embargo, destacó que el corte 
que se tiene hasta hoy es una participación del 75 por ciento en todos los niveles. 
 
Bajo medidas sanitarias reinician clases 900 mil alumnos y 64 mil docentes de 
educación básica 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/educacion/140841-bajo-medidas-
sanitarias-reinician-clases-900-mil-alumnos-y-64-mil-docentes-de-educacion-basica.html 
Este día han regresado a reanudar ciclo escolar en Michoacán 900 mil alumnos de 
Educación básica, tras tres semanas de vacaciones navideñas. El horario de ingreso en el 
turno matutino se encuentra vigente, y bien abrigados y hasta portando su cubrebocas, ya 
que a las 8:30 horas de esta mañana de lunes la temperatura marcaba 6 grados, niños y 
jovencitos de primaria y secundaria arribaron a sus planteles, cuyos directivos han 
dispuesto mantener las medidas sanitarias para que los alumnos no contraigan 
enfermedades respiratorias, por lo que al entrar a sus escuelas les fue aplicado gel 
antibacterial. 
 
Escolaridad promedio de michoacanos no supera la secundaria: SEE 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/escolaridad-promedio-de-michoacanos-no-
supera-la-secundaria-see-9442525.html 
La deserción escolar de los michoacanos prevalece en el nivel secundaria, informó la titular 
de la Secretaría de Educación en el Estado (SEE), Gabriela Molina Aguilar. “Tenemos que 
trabajar mucho en ello, pero también se amplió la cobertura para media superior; el reto es 
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alcanzar más de los nueve años de educación”, destacó la funcionaria. Molina Aguilar no 
proporcionó estadísticas relacionadas con la deserción y otros fenómenos, pero aseguró 
que se apoyarán en la Nueva Escuela Mexicana (NEM) porque es un esquema que 
“contempla hacer diagnósticos locales para tener información más precisa; más del 75 por 
ciento de los maestros participaron en todo el estado”, expresó. 
 
Continúan autoridades educativas trabajando en el rescate del Cobaem 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/continuan-autoridades-educativas-trabajando-
en-el-rescate-del-cobaem.htm 
A fin de dar seguimiento al desarrollo de las rutas de acción para el rescate del Colegio de 
Bachilleres del Estado de Michoacán (Cobaem), autoridades educativas del Gobierno de 
Michoacán se reunieron en aras de evaluar los avances que hasta la fecha se tienen. 
Mariana Sosa Olmeda, directora del Instituto de Educación Media Superior y Superior del 
Estado de Michoacán (IEMSySEM), recordó que actualmente el Cobaem mantiene un 
proceso legal ante el Tribunal de Conciliación y Arbitraje del Estado de Michoacán; en ese 
sentido, dijo, existe la total apertura para sostener mesas de diálogo entre las partes 
involucradas. 
 
Secundaria Federal 11 en Morelia desacata instrucciones de la SEE 
https://www.atiempo.mx/destacadas/secundaria-federal-11-en-morelia-desacata-
instrucciones-de-la-see/ 
En la Escuela Secundaria Federal 11, Simón Bolívar, de Morelia, se desacatan las 
instrucciones de la Secretaría de Educación en el Estado (SEE) y de la Secretaría de Salud 
de Michoacán (SSM). Padres de familia denuncian que el director, Gilberto Silva Núñez, se 
niega a acatar la circular 01/2023 que el pasado 6 de enero firmaron los titulares de la 
SEE, Gabriela Molina Aguilar, y de la SSM, Elías Ibarra Torres, para retrasar media hora la 
hora de entrada y salida a clases. 
 
Inicia ITM cursos de actualización para personal docente  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/inicia-itm-cursos-de-actualizacion-para-
personal-docente/ 
Personal docente y administrativo con funciones docentes participan en 20 cursos de 
actualización profesional, como parte de las actividades intersemestrales en el Tecnológico 
Nacional de México, Campus Instituto Tecnológico de Morelia. Refiere un comunicado que 
al realizar la declaratoria inaugural, la Dra. Patricia Calderón Campos, Directora del TecNM 
Campus Morelia, dio la bienvenida al personal que se suma a estos cursos de actualización 
y refirió que uno de los compromisos de la institución es brindar educación profesional con 
calidad que ha caracterizado a la institución.   
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
  
La inseguridad, falta de agua y robo del alumbrado; así se vive en Lomas de la 
Maestranza 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/la-inseguridad-falta-de-agua-y-robo-del-
alumbrado-asi-se-vive-en-lomas-de-la-maestranza-9435186.html 
 Para Miguel Meza tomar el camión a las 10 de la noche en el monumento a Lázaro 
Cárdenas y dirigirse a su hogar, en la colonia Lomas de la Maestranza, se ha convertido en 
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una rutina constante, sin embargo, comenta que a lo único que se no se ha acostumbrado 
es a caminar por zonas oscuras que no han sido atendidas por las autoridades. Indicó que 
junto a Villas del Pedregal su colonia era una de las zonas más olvidadas por el 
ayuntamiento, sin embargo, desde la anterior administración municipal se ha dado un 
impulso a Villas, mientras que su sector no ha sido tomado en cuenta. 
 
Detención de Ovidio Guzmán sin reacciones en Michoacán porque no hay presencia 
de su grupo delincuencial: SSP 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/detencion-de-ovidio-guzman-sin-
reacciones-en-michoacan-porque-no-hay-presencia-de-su-grupo-delincuencial-ssp/ 
José Ortega Reyes, Secretario de Seguridad en Michoacán, destacó que en la entidad no 
hay reacción de grupos criminales ante la detención del líder criminal Ovidio Guzmán, hijo 
del narcotraficante Joaquín Guzmán. Tras la detención del líder delincuencial en Sinaloa, 
que causó polémica y revuelo a nivel nacional, en Michoacán no hay reacción porque aquí 
no hay presencia de ese grupo criminal conocido como Los Chapitos, así lo aseveró el 
secretario de Seguridad. 
 
Se les pela a ministeriales funcionaria de Pátzcuaro, dueña de lote de autos robados: 
Abandona camioneta robada al verse seguida 
https://www.noventagrados.com.mx/seguridad/se-les-pela-a-ministeriales-funcionaria-de-
patzcuaro-duena-de-lote-de-autos-robados-abandona-camioneta-robada-al-verse-
seguida.htm 
Una funcionaria del Ayuntamiento de Pátzcuaro, dueña de un lote con denuncias por venta 
de autos robados, escapó de agentes ministeriales que la vigilaban como parte de una 
carpeta de investigación, abandonando la camioneta que tripulaba, la cual contaba con 
reporte de robo. Los hechos se registraron en el municipio de Quiroga, donde la funcionaria 
de Pátzcuaro Maritza C., tiene un lote de venta de autos denominado “Autos Carranza”, 
sobre la carretera Quiroga - Zacapu, a  la altura de la comunidad Santa Fe de La Laguna. 
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